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今日黄金!外币牌价

交易单位

人民币/克

银行买入价

263.85

银行卖出价

264.65

货币

美元

日元

欧元

交易单位

100

100

100

现汇买入价

612.45

5.9200

848.26

现钞买入价

607.54

5.7507

824.00

伦敦
巴黎
法兰克福
罗马
雅典
莫斯科
卡拉奇
东京
曼谷
新加坡
河内
开罗
旧金山
纽约
悉尼
首尔

世界部分城市
晴天

晴天

晴天

晴天

晴天转多云

多云
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南京
扬州
泰州
镇江
南通
常州
无锡
苏州
湖州
嘉兴
绍兴
杭州
舟山
宁波
台州
温州

长三角城市
小雨转阴天

小雨

小雨

雷阵雨转阵雨

小雨
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小雨

小雨
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中雨

小雨
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上海明日区县温度预报
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! ! ! !存款利率很可能在最近一两年

实现放开；人民币要实现国际化，还
有很多“家庭作业”要做。今天上午，

十二届全国人大二次会议举行记者
会，中国人民银行行长周小川、中国

银行业监督管理委员会主席尚福
林、中国证券监督管理委员会主席

肖钢等就“金融改革与发展”的相关

问题回答中外记者的提问。

“余额宝”等业务方式
对利率市场化有推动作用

最近，“余额宝”等“这宝那宝”新
型金融产品出现，是喜是忧？存款利

率放开的时间表是否确定？有人担
心，利率市场化短期内将推高利率，

相应的市场风险是不是也会被推高？
周小川首先对新型金融产品

“表态”，认为各种新兴的业务方式，

对利率市场化都是有推动作用的。
对于存款利率放开，他表示，这

是利率市场化中的最后一步。“我个
人认为，很可能在最近一两年就能

够实现。”在利率市场化的过程中，
利率在一定期间内有上行的可能

性。但随着市场配置资源和广泛竞
争的存在，实际上利率最后还是会

有总供给、总需求关系的平衡，个别
的机会会慢慢变小。

人民币实现国际化
还有很多“家庭作业”要做

当前人民币在对外贸易往来中

的使用度不断上升，)+"& 年的跨境

结算量达到了 (-"$ 万亿，比上年增
长了 $".，而上海自贸区也为人民

币的国际化提供了新的动力。有记
者问：人民币国际化还有多远的路

要走？

周小川首先客观对上述数字做
了解读，他认为，由于人民币在贸易

与投资中的跨境使用开展时间不长，

基数很低，所以增长率显得很高。但

实际上，人民币在国际贸易和投资
中的使用比重还是相对比较低的。

周小川坦言，人民币要真正走
向国际化，还有很多“家庭作业”要

做。“这些年我们主要注重于解除对
于使用人民币的不必要的限制，包

括一些法律法规、业务的条例，应该
对人民币取消歧视，可以用硬通货

的地方也可以用人民币，这些工作
都没有完全做完。”

他认为，人民币要实现国际化，
还是一个相对比较漫长的过程。在

这个过程中，从人民银行的角度来
讲，不是去过多地推行人民币的使

用，而是创造条件，从政策上、从实
力上、从信心上逐渐创造条件，使人

民币可以被大家选择使用。此外，这
个“家庭作业”里还有一项重要内

容，就是稳步推进和逐步实现人民
币的资本项目可兑换。“对于推广人

民币使用方面并不事先安排速度、
节奏、时点，关键在于把自己的‘家

庭作业’政策改革做好。”

5家试点民营银行挂
牌营业时间取决于自身

今年，银监会宣布民营银行开始
试点，首批试点方案中包括阿里巴

巴、腾讯等电商资本/尤其引人瞩目。
中国银行业监督管理委员会主

席尚福林对此表示，在加强监管的前
提之下，允许具备条件的民间资本依

法设立民间银行，这是三中全会部署

的改革任务，也是中改办部署的今年
要实施的一项改革项目。经过各地政

府的推荐和报国务院原则同意，现在
选择了一些民营资本共同参加第一

批 (家银行的试点工作，它们将分别
在天津、上海、浙江和广东开展试点。

这次试点民营银行，将采取共同
发起人的制度，也就是说，每家试点

银行的发起人不得少于 )家民营资
本。现在所选的这些民营资本，仅仅

是参与试点的筹备工作，下一步将按
照三中全会关于加强监管和具备条件

的改革要求，依法通过对股东的资质
审查以后，再依法申请发起设立银行。

这 (家银行的试点，将按照“成
熟一家审批一家”的原则来审慎地

推进，说到挂牌营业时间，尚福林表
示，“这主要还取决于这些试点银行

自身条件是否成熟。”

今年要大力发展私募
市场

说到 )+"#年资本市场的改革，

中国证券监督管理委员会主席肖钢介

绍，主要是围绕着健全多层次资本市
场体系展开。主要有 #个方面的内容：

第一，进一步发展多层次股票市场。国
务院已经做出了将“新三板”扩大到

全国的决定，今年还将在清理整顿的
基础上，将区域性股权市场纳入到多

层次资本市场体系。第二，进一步深

化债券市场的改革。第三，进一步发
展期货和衍生品市场。第四，大力发

展私募市场。今年在健全多层次资本
市场体系方面，要大力发展私募市场。

推动资本市场对外开放方面，
今年将进一步扩大 0122 和 30122

的投资；按照负面清单加准入前国
民待遇这样的模式，研究资本市场

对外开放的问题；还要进一步落实
港澳台的合作等。

推进股票发行注册制
改革要把握好平衡

有记者问：在推动资本市场改
革措施过程中，怎么样平衡好改革

和股指波动的关系？证监会在这方
面会不会比较苦恼？

对于“苦恼”，肖钢幽默地回答：
“今天在座的有 &位证监会的主席，

周行长和尚主席是资深的主席，是

我的老前辈，所以要说苦恼的话，他
们两位的苦恼要比我多得多！”

他认为，谈到股市的波动，不光
是新兴市场国家，即使是在发达国

家，股市的波动也是一个客观存在

的现象。但他也承认，我国资本市场

的市场化程度还不够高，因此未来
推进改革就是要朝着市场化、法制

化、国际化的方向来进行。但改革需
要一个过程，需要平衡好改革的力

度和市场可承受的程度。
他介绍，在研究推进改革措施

的时候，始终要注意把握好这个平

衡，正如三中全会决定所提出的推
进股票发行注册制改革，同样要按

照这个精神逐步地来推进。

我国巨灾保险赔款不
到灾害损失的1%
! ! ! !中国保险监督管理委员会主席
项俊波表示，十八届三中全会文件里

明确谈到了要建立巨灾保险制度，
李克强总理在政府工作报告里也谈

到了建立巨灾保险制度。根据问卷
调查显示结果，%).的群众赞同和

支持在我国建立巨灾保险制度。

他坦言，在国际上，巨灾保险赔
款一般占到灾害损失的 &+.,#+.，

我国还不到 ".。比如说汶川大地震，
直接经济损失是 %#("亿元，保险只

赔了 )+多亿元，占比仅有 +-).。如
果建立了巨灾保险制度，按照国际

上的水平，我们只赔一半的话，比如
整个损失的 "(.，保险业就能够支

付赔款 ")'+亿元左右，这样就可以
大大减轻政府和财政的负担。

特派记者 宋宁华 姚丽萍 叶薇
%本报北京今日电$

存款利率有望最近一两年放开
央行行长周小川等上午就“金融改革与发展”答记者问


